

"San Josemaría es un gran comunicador"

Entrevista a Juan Martín Ezratty, director del documental "Aprender a querer. Diálogo con San Josemaría".

26/04/2009

Juan Martín Ezratty ha realizado una serie de documentales en los que se muestra el mensaje de San Josemaría en diálogo con los argentinos. “Con el impulso de sus palabras”, “Amor a la libertad” y “Aprender a querer”, incluyen imágenes originales del fundador del Opus Dei en Buenos

Aires durante su estancia en Argentina, con el contrapunto del testimonio de personas que le han conocido personalmente y a través de sus enseñanzas. ¿Cuál es la lógica de esta serie de documentales sobre San Josemaría, cómo se conectan?

Esta serie de cortometrajes me hace acordar a la séptima Sinfonía de Beethoven, en concreto el segundo movimiento en el que una nota se repite en un in crescendo de intensidad. Primero la solidaridad, luego la libertad, y ahora la caridad, que es el centro de la vida cristiana.

Me gusta ver estos documentales como un desafío. En el primero se trataba de mostrar algunas de las tantas iniciativas que promueven la dignidad de la persona en Argentina, impulsadas por el mensaje de San Josemaría. Esto era complicado por la cantidad y la diversidad; pero después de mucho tiempo de trabajo

surgió “Con el impulso de sus Palabras”.

Después, me propusieron un nuevo tema: la libertad, un aspecto amplio y difícil de abarcar. Se concretó en los testimonios de personas que manifestaran con hechos que como fieles del Opus Dei son libres y autónomos en sus actividades sociales, profesionales....

Cuando presentamos “Amor a la libertad” en la Biblioteca Nacional, uno de los asistentes comentó que lo que más le había gustado era cómo San Josemaría enfatizaba la caridad, cómo se centraba en el amor. Ese fue el despertador para el nuevo tema, que es una continuación de la libertad. Sin libertad no se puede amar, lógicamente. Al terminar esa presentación ya teníamos lo que vendría después: “Aprender a querer”

La caridad también es un tema muy amplio, ¿cómo lograste encontrar el foco?

Leí muchos pasajes del Evangelio donde Jesús habla del tema del amor al prójimo, también la encíclica *Deus Caritas est*, algunos capítulos de *Camino* de San Josemaría,... Siempre encontré la idea de olvidarse de uno mismo y amar a Dios y a los demás en Dios. Además pregunté a muchas personas qué entendían por caridad y concluí: la caridad más que en dar está en comprender. Finalmente, en el equipo de trabajo surgió la presentación de la caridad como la solución a un conflicto. De estos tres ejes, obtuvimos el marco que encuadra el documental.

Para leer la entrevista completa -
www.josemariaescriva.info

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/san-josemaria-
es-un-gran-comunicador/](https://opusdei.org/es-es/article/san-josemaria-es-un-gran-comunicador/) (12/02/2026)